Laudatio

anlässlich der Aushändigung einer öffentlichen Anerkennung an Herrn Daniel Berzl durch Herrn Regierungspräsidenten Axel Bartelt

Sehr geehrter Herr Berzl,

am 01. Mai 2020 gegen 21.20 Uhr ereignete sich im Gemeindebereich Mötzing ein schwerer Verkehrsunfall. Bei diesem Unfall kam eine 51jährige Frau mit ihrem PKW nach rechts von der Fahrbahn ab. Eine Feldzufahrt im Bankett wurde zur Rampe, das Fahrzeug hob ab, wurde durch die Luft katapultiert, stieß gegen einen Baum, der durch die Wucht des Aufpralls abbrach und überschlug sich danach mehrmals. Der Wagen kam schließlich völlig demoliert, weitab der Straße in einem angrenzenden Feld auf der Fahrerseite zum Liegen. Es herrschte Dunkelheit, die Lichter am Fahrzeug funktionierten nicht mehr und die Fahrerin war schwerverletzt im PKW eingeklemmt.

Gegen 21.30 Uhr waren Sie, lieber Herr Berzl, auf dieser Strecke unterwegs. Auf Höhe der Unfallstelle fiel Ihnen der umgestürzte Baum auf. Als Mitglied der Jugendfeuerwehr und angehender Feuerwehrmann erkannten Sie sofort, dass in die Fahrbahn ragende Äste – vor allem bei Dunkelheit - für Verkehrsteilnehmer eine Gefahr darstellen können. Sie hielten an, um die vermeintliche Gefahrenstelle zu überprüfen. Trotz Dunkelheit bemerkten Sie das Unfallfahrzeug im angrenzenden Feld. Sofort setzen Sie einen Notruf ab und näherten sich dem PKW. Unverzüglich übernahmen Sie die Betreuung der schwerverletzten Fahrerin. Der eintreffenden Feuerwehr gelang es schließlich, das Fahrzeugdach abzutrennen und die Verunglückte aus dem Wrack zu befreien. Sofort wurde sie zu intensivmedizinischen Behandlung in ein Krankenhaus verbracht.

Sehr geehrter Herr Berzl, Ihrer Aufmerksamkeit und Ihrem schnellen, bedachten Einschreiten ist es zu verdanken, dass die schwerverletzte Fahrerin schnell gefunden und medizinisch versorgt werden konnte. Ich danke herzlich für Ihren Einsatz und spreche Ihnen öffentliche Anerkennung aus.